

Schöne Sommerzeit!

Das Team der IG Metall Paderborn wünscht allen Mitgliedern und ihren Familien eine schöne Sommerzeit!

Urlaub können Metallerrinnen und Metaller jetzt noch mehr genießen. Denn der Metall-Tarifabschluss beschert ihnen gleichzeitig mehr Urlaubsgeld. Mit jeder Entgelterhöhung steigt auch das Extra für die Ferienkasse. Mit diesem Fundus lässt es sich gut Urlaub machen. Und nicht zu vergessen:

Metallerinnen und Metaller haben Anspruch auf 30 Tage Urlaub im Jahr. Die sind nicht überall selbstverständlich. Per Gesetz schon gar nicht!



TERMINE

Seminarangebote und mehr

- **2. Juli, 19.30 bis 22 Uhr,**
»Kristin Shey«, Songs, IG Metall-Bildungszentrum Beverungen-Drenke
- **8. bis 12. Juli,**
»BR Kompakt Modul 1 – Mitbestimmung und Betriebsratshandeln«, IG Metall-Bildungszentrum Beverungen-Drenke
- **14. bis 19. Juli,**
»Jugend I«-Seminar auf einem Segelboot im IJsselmeer, Niederlande
- **2. September, 8.30 bis 16 Uhr,**
»Arbeits- und Gesundheitsschutz ernst gemeint«
Vital-Hotel, Bad Lippspringe
- **2. bis 4. September**
»Betriebswirtschaftliche Grundlagen für die Betriebsratsarbeit – Kein Buch mit 7 Siegeln«, Ringhotel Niedersachsen, Hötter
- **9. bis 13. September**
»BR Kompakt Modul 1 – Mitbestimmung und Betriebsratshandeln«, IG Metall-Bildungszentrum Beverungen-Drenke



Teilnehmende der GEP-Veranstaltung in Bielefeld am 5. Juni

Foto: IG Metall

Interessieren – aktivieren – organisieren

Erfolgreiche erste Phase im »Gemeinsamen Erschließungsprojekt« (GEP) in Ostwestfalen

Im Jahr 2016 hat die IG Metall NRW das »Gemeinsame Erschließungsprojekt (GEP)« gestartet. Mit diesem nachhaltig angelegten Projekt über neun Jahre soll die Mitgliederarbeit in Betrieben deutlich intensiviert und nachhaltig entwickelt werden. In Ostwestfalen sind dazu fünf Kolleginnen und Kollegen ausgewählt worden, aus Paderborn kommen Hiltrud Husemann und Andreas Ziebarth.

Am 5. Juni gab es nun einen Rückblick auf die Ergebnisse der ersten Projektphase und einen Ausblick auf die kommenden Herausforderungen der zweiten Phase. Dies erfolgte gemeinsam mit den politischen Sekretären und Verwaltungsangestellten aus den sechs IG Metall-Geschäftsstellen in Ostwestfalen Lippe.

In ausgewählten Projektbetrieben kümmern sich die politischen

Sekretäre des GEP-Teams intensiv darum, aktive Kolleginnen und Kollegen zu finden und zu begeistern, ihre Zukunft mitzugestalten. Dies geschieht zum Beispiel durch die Gründung von »Aktivkreisen«. Hier werden beteiligungsorientierte Aktionen in den Betrieben organisiert, Themen der Kolleginnen und Kollegen vor Ort besprochen, Informationen über Tarifiergebnisse (zum Beispiel das neue tarifliche Zusatzgeld (T-ZUG)) mit Infoständen an die Belegschaft vermittelt. Bei Benteler Steel/Tube konnten so viele neue Kolleginnen und Kollegen für die Gewerkschaft gewonnen werden.

Wichtig ist auch die Mitgestaltung der Veränderungsprozesse in den Unternehmen im Zuge der bevorstehenden oder bereits existenten Transformation. So entstand zum Beispiel

der »Technologietag 2019« von Betriebsrat und IG Metall bei Diebold-Nixdorf (siehe metallzeitung 6/2019).

Das Ziel der betrieblichen GEP-Aktion sei es, so Hiltrud Husemann, die IG Metall für die Beschäftigten »sichtbar zu machen« und die gewerkschaftlichen Strukturen im Betrieb und besonders im Angestelltenbereich zu stärken. Und Carmelo Zanghi, Regionalbeauftragter im GEP-Projekt für OWL ergänzt: »Es war eine richtige Entscheidung des Vorstands, mit diesem Projekt die Wachstumsregion OWL zu fördern. Natürlich ist das Ziel, neue Mitglieder für die IG Metall zu gewinnen – und die Gewerkschaft damit »durchsetzungsfähiger« zu machen – eine wichtige Voraussetzung für eine erfolgreiche betriebs- und tarifpolitische Arbeit.«

Janina geht – Felix kommt



Felix Eggersglüss und Janina Hirsch am 1. Mai in Paderborn

Foto: IG Metall

Im Juli gibt es einen personellen Wechsel in unserer Geschäftsstelle: Janina Hirsch wechselt zur IG Metall Bielefeld. Ihr Nachfolger wird Felix Eggersglüss.

Janina war bei uns seit Mai 2015 tätig, zuvor hat sie als Jugendbildungsreferentin für den DGB in Bielefeld gearbeitet. In den vergangenen vier Jahren war sie hauptsächlich für die IG Metall Jugend aktiv. Darüber hinaus hat sie die Arbeit in den Betrieben begleitet, neue Impulse für die Vertrauensleute gesetzt und aktiv an vielen Warnstreiks und Aktionen der Geschäftsstelle mitgewirkt.

Wir danken Janina ganz herzlich für ihre Arbeit und wünschen

ihr alles Gute und viel Erfolg in der neuen Stelle. Sicherlich werden wir bei vielen überregionalen Aktionen weiter gut zusammenarbeiten.

Felix Eggersglüss kommt zu uns vom DGB Ostwestfalen. Er ist 30 Jahre jung und ledig. Felix kommt ursprünglich aus Gütersloh und hat in Bielefeld studiert. Danach war er drei Jahre als Jugendbildungsreferent des DGB im Münsterland tätig. Wichtiges Thema dort war die Durchsetzung des »Azubi-Tickets«.

Wir freuen uns, dass wir mit Felix einen nahtlosen Übergang für unsere Geschäftsstelle gefunden haben.